Chile no olvida



Por: María Josefina Arce.

Chile vive días de intensa agitación. Los chilenos se niegan a olvidar momentos tristes de su historia como la sangrienta dictadura del general Augusto Pinochet, que durante 17 años infligió profundas heridas a la sociedad, que nunca se cerrarán.

Torturas, desapariciones, secuestros y asesinatos fueron parte de la cotidianeidad de los chilenos desde 1973 hasta 1990, año en que se puso fin al régimen militar que dejó más de 40 MIL víctimas entre la población.

Ahora los recuerdos de aquella triste época afloran con fuerza y dolor, tras la decisión de la Corte Suprema de Justicia de Chile de otorgar libertad condicional a siete ex militares de la dictadura pinochetista, quienes cumplían diversas condenas por ser responsables de crímenes de lesa humanidad.

El fallo judicial de la pasada semana ha despertado la indignación de gran parte de la sociedad. Son cientos los chilenos que se han lanzado a las calles para protestar por la liberación de los implicados en casos de secuestro, asesinato y encubrimiento de la llamada Caravana de la Muerte, que recorrió el país de sur a norte dejando a su paso decenas de personas muertas, torturadas y desparecidas.

Para Lorena Pizarro, presidente de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, la Corte Suprema, igual como hacía durante los años de la dictadura militar, ha vuelto a fijar una posición política que la pone al lado de la impunidad. Pizarro calificó la decisión como una desvergüenza y afirmó llegó la

derecha al poder, esa misma que violó los derechos humanos durante 17 años, y están devolviendo los favores a la antigua cúpula militar.

Por su parte, Juan Pablo Letelier, senador socialista e hijo del ex canciller Orlando Letelier, asesinado en Washington junto con su secretaria en un atentado explosivo en septiembre de 1976, deploró lo ocurrido.

La reacción de muchos ha sido inmediata ante la lamentable decisión. En las últimas horas el Partido Socialista se sumó a grupos de familiares de víctimas de la dictadura en Chile, al anunciar que denunciará ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos la liberación de criminales de lesa humanidad.

Ya con anterioridad la agrupación Londres 38, Espacio de Memorias, envió una comunicación a la Corte Interamericana para que analice la reciente liberación de los siete asesinos de la dictadura en Chile.

Londres 38, que fue un inmueble utilizado por la dictadura de Augusto Pinochet como centro de detención y tortura, es ahora el nombre de un grupo defensor de los derechos humanos.

El estado chileno tiene una deuda con la sociedad sobre la verdad, el destino de las personas desaparecidas y los niños arrebatados a sus padres durante la dictadura pinochetista, una oscura y triste etapa de la historia del país austral.

La reconciliación nacional no se puede traducir en olvido e impunidad para quienes cometieron crímenes de lesa humanidad, sino en la justicia a las víctimas y a sus familiares, en la restitución de la verdad y también en impedir que momentos tan terribles vuelvan a repetirse.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/168510-chile-no-olvida



Radio Habana Cuba